



恵まれた自然環境を将来へと引き継ぐことのできるまちをつくります。
まちぐるみで環境保全意識を高め、広大な森や美しい川を保護します。
時には森林を整備するなど、人が自然に対して適切に手を加えて共生することも大切です。
一人ひとりが、またまち全体が、環境保全への取り組みを一つずつ積み重ねます。

森林の整備と活用



■環境保全モデル林整備

里山「城台山」を拠点とし、地域住民が保全活動や自然体験活動をおこなうことができるよう、管理棟や遊歩道などを整備。森林の保全と活用を図っています。



■山を守り人の命を守る
適切に森林を整備することは、集中豪雨による土砂災害を防ぎ、住民の命を守ることにもつながります。間伐などに対して助成し、継続した整備を進めています。



■全国育樹祭

平成27年、谷汲緑地公園で第39回全国育樹祭が開催され、皇太子殿下をお迎えしました。育樹祭を機に、先代から受け継いだ森林を守り育て、次の世代へ引き継ぐ取り組みをさらに進めます。

河川を美しく



■河川清掃

揖斐川など町内を流れる川の清掃に、小中学生からお年寄りまで町を挙げて取り組んでいます。一人ひとりがごみを捨てないことが何よりも大切だと心に刻みます。



■排水処理施設汚泥をコンポスト化

生活排水で河川を汚さないため、下水道や集落排水処理施設で水質を浄化して河川へ排水しています。処理施設では、発生する汚泥を脱水・乾燥発酵してコンポスト化し、地元の利用者へ配布して農地へ還元します。



■環境学習

町内の小学生が、川に棲む水生生物を調査したり水質を確認する体験をして、河川環境を守ることの大切さを知ります。歓声を上げながら冷たい浅瀬に足を踏み入れ、川の中の石について生き物を調べます。

クリーンエネルギーの利用



■小水力発電

クリーンエネルギーの利用推進のため、平成29年から農業用水を活用した小水力発電所が4か所整備され、稼働しています。なお、売電収益は農村振興施設などの電気代に充てることができます。

ごみの減量と資源化



■ごみ減量

PTA等地域団体が実施する資源回収に対し、奨励金を交付する資源集団回収事業や生ごみを減量堆肥化する機器の購入補助事業を行い、ごみの減量化と住民の意識高揚を図っています。



■エコドーム

紙類、衣類、容器包装等の資源ごみをリサイクルする為に、住民の方が自ら持ち込んでいただく施設です。毎週火曜日と日曜日に開場し、ごみ資源化率の向上に大きく寄与しています。

子育て

子育てしやすい環境を整え、ずっと住み続けたいと思う明るいまちをつくります。
家族構成の変化や少子高齢化などにより、子育ての悩みは多様で複雑になっています。
子育てに対する経済的な支援制度に加えて、相談窓口や支援施設を充実させ、
子育てに関わる皆さんをまるごと応援します。

子育ての相談窓口～子育て支援センター～



■こんなところです

子育ての相談窓口として、悩みや不安を相談したり、活動に参加して仲間の輪を広げたり…。入園前の親子が生活リズムに合わせいつでも遊んだり、専門家のアドバイスも受けることができます。子育てしている皆さんをあたたかく迎えます。



▲坂内地区で



▲小島地区で

子どもが病気でも…

病児・病後児保育施設『いびっこ』を、揖斐厚生病院に開設しています。子どもが病気になったとき、保護者が仕事や用事で家庭で保育ができないときに、専門スタッフのいる施設で一時的に預かる子育て支援サービスです。保護者の子育てと就労の両立を支援しています。

子どもの発育が気になる…

児童発達支援事業所『いびがわアップル』を、福祉総合支援センターに開設しています。本来の能力を十分発揮できない子どもに対し、子どもの興味あるあそびを中心にその内容を深めていくことで、一人ひとりの子どもに適した指導をおこない、全般的な発達を促し、社会生活への適応を助けます。

子どもの健康を～保健センター～



子どもに本を



妊娠期・乳育期・幼児期といった各段階に応じて、健診や予防接種、育児や栄養に関する相談をおこなっています。親子が虫歯予防への意識と知識を高める歯みがき教室や、正しい食生活を身につけるおやこ料理教室なども開催しています。



子育て支援センター、保健センター、町立図書館が連携し、赤ちゃんのブックスタートや幼児が絵本や読書に親しむ活動をおこない、子どもたちに本の豊かな世界を届けます。

森のようちえん

子どもたちが森林に親しみ、学び、たくましく育つよう、「森のようちえん」の取組みを支援しています。谷汲緑地公園を拠点として、有志住民が「森のおさんぽ会」を毎月開催、コンセプトは「こどもたちの生きる力を培い、大人も育ちあう」です。



役場の中のキッズコーナー



子育て支援課窓口付近にキッズコーナーを設置。役場の中ですが子どもたちが元気に遊んでいます。子どもを連れて来庁した方も、安心して窓口サービスを受けられます。